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MP determina ao Poder Executivo de Ponte Nova que 
elabore projeto de infraestrutura de Nova Copacabana
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ESPORTES

 No dia 02 de dezembro, em Recife, capital de Per-
nambuco, o atleta Matheus Costa, estudante do Instituto 
Montessori, atual campeão mineiro de Taekwondo e único 
representante de MG na categoria cadete (12 a 14 anos), até 
61 kg, conseguiu um ótimo resultado: medalha de prata.

Ponte Nova é prata na Copa 
do Brasil de Taekwondo

LEIA NESTA EDIÇÃO
POLÍCIA MILITAR

MEIO AMBIENTE

BARRA LONGA

MULHERES DE LUTA
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Mineradora não obedece 
decisão judicial: deixa 

moradores da zona rural de 
Teixeiras sem água
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Adolescente e seu namorado 
são detidos com drogas no 

Centro Histórico de Ponte Nova
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Greisinho, repórter esportivo, é 
o novo presidente da Câmara
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Sílvia e Jussara trabalham 
como garçonetes nos finais 

de semana

Domingo, 11 de dezembro, no Parque de 
Exposições de Ponte Nova, encontro marcado com o 
cantor e compositor nordestino e cidadão do mundo, 

Alceu Valença. Marque na agenda o horário: 
20 horas. Tem “esquenta” a partir de 14 horas com 

Arthur Vinih, MG Folia e Samba Club. Página 11

 Durante a reu-
nião plenária da Câ-
mara de Ponte Nova 
realizada na segun-
da-feira, 05 de de-
zembro, o vereador 
Zé Osório (PSB) infor-
mou que o Ministério 
Público fixou o prazo 
de 60 dias para que 
o Poder Executivo 
apresente o projeto 
de obras de infra-
estrutura do Bairro 
Nova Copacabana.

Página 3Bairro Nova Copacabana surgiu na década de 1990, mas continua, 30 anos depois, sem redes de drenagem, esgoto e calçamento. A situação é precária segundo o vereador Zé Osório
(PSB), que busca solução há vários anos (Crédito: Diego Siman).

Droga apreendida na Vila Alvarenga onde um homem envolvido foi preso

 A PM de Ponte Nova recebeu informações que indi-
víduos embalavam entorpecentes para a venda numa área 
de mata existente no final do Bairro Vila Alvarenga. Os indi-
víduos fugiram ao perceber a presença policial, mas muita 
droga foi apreendida. Um dos que fugiram voltou ao local do 
crime e foi preso.

Envolvido com drogas volta ao local do 
crime: preso pela PM na Vila Alvarenga
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Aumento de COVID-19 obriga 
Prefeitura de Ponte Nova a recomendar 

uso de máscaras em locais fechados
 Prefeitura de Ponte Nova baixou decreto recomendan-
do o uso de máscaras em escolas, transportes coletivo e escolar, 
templos religiosos, repartições públicas, hospitais, clínicas médi-
cas e comércio em geral. A decisão foi tomada devido ao crescente 
número de pessoas contaminas pela COVID-19 nos últimos dias, 
ultrapassado mais de 100 casos.

A nova rotina de alunos e professores em salas de aula: uso obrigatório de máscaras (foto
ilustrativa
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Na última quarta-
-feira (07/12) o presidente 
do Peru, o socialista Pedro 
Castillo, decretou estado 
de exceção, dissolveu o 
Congresso e marcou elei-
ções. O anúncio foi feito 
horas antes da sessão no 
parlamento. Na pauta, 
que veio a ser votada, o 
Congresso destituiu o Pre-
sidente por tentativa de golpe de Es-
tado e determinou sua prisão. Em 18 
meses de governo Castillo enfrenta o 
3º processo de impeachment. Em se 
tratando de política e poder, nada é 
definitivo. Qual canetada será mais 
forte? Se a caneta de Pedro tem po-
der, o Congresso já não mais existia 
para cassá-lo. No contexto da Cons-
tituição quem apoia quem? O povo 
desarmado permanece em casa. As 
Forças Armadas estão divididas. Os 
protestos vão começar e provavel-
mente não será pacífico.
 Quando o poder passa ao 
controle de grupos políticos ideo-
logicamente harmônicos, as forças 
dominantes controlam qualquer 
situação. Ainda no nosso Continen-
te repercute a condenação da vice-
-presidente argentina Cristina Kir-
chner. Ela foi condenada a 6 anos de 
prisão acusada de ter chefiado uma 
organização criminosa que desviou 
milhões dos cofres públicos. O es-
quema funcionava no superfatura-
mento de obras pelas empreiteiras 
e o rateio posterior com a turma de 
“la cuota mensual”, tipo Mensalão. 
Cristina tem imunidade parlamentar 
e poderá se candidatar à reeleição. 
A esquerda do kirchnerismo já des-
truiu as bases econômicas e levou 
a classe trabalhadora ao estado de 
penúria. Se sustenta pelo poder das 
alianças alimentadas com o dinheiro 
público.
 Os dois informes que abor-
do são exemplos dos regimes opres-
sores em desenvolvimento no conti-
nente. O socialismo tenta se proteger 
num modelo disfarçado de demo-

cracia. Controle total do 
Estado, formação de forte 
núcleo de poder sustenta-
do pela corrupção, narco-
tráfico, milícias e Guarda 
Nacional. Esta, menina dos 
olhos de Luiz Inácio. Como 
ele afirmou no passado, so-
cialismo não se faz da noite 
para o dia. As bases foram 
construídas desde FHC, um 

sonhador encantado com o manual 
do comunismo. Nunca se convenceu 
da nossa vocação pela liberdade, do 
empreendedorismo e que na práti-
ca, aqui, a gramática é outra. Esse 
regime destruiu muitas economias e 
levou a população a um subjugo de-
sumano.
 Vivemos um período ten-
so. O Congresso Nacional assiste a 
tudo de braços cruzados e preso pe-
las alianças que não conhecemos. O 
poder que emana do povo não é res-
peitado. Eleições no Brasil virou no-
tícia no mundo. Custam a acreditar 
que é negado o direito de auditagem 
eleitoral. O que há para se esconder? 
Estamos envoltos num autoritaris-
mo descomunal. O povo foi as ruas 
e lá permanece protestando pacifica-
mente sob a proteção das Forças Ar-
madas. Não há atos de vandalismo, 
brigas ou roubos. Esse povo ordeiro, 
solidário e determinado, clama por 
ajuda e quer mudanças.
 Pelo que se viu nos gover-
nos do PT, não há credibilidade nas 
promessas que nunca se cumprem. 
Não há como acreditar que a distri-
buição equitativa da riqueza se faça 
através do acesso a picanha. Não 
há princípios humanistas e solidá-
rios quando a corrupção é institu-
cionalizada e imune. Não há como 
combater a pobreza e indigência se 
o Estado continuar a distribuir miga-
lhas. Não se faz uma nação justa com 
educação centrada apenas nos fal-
sos conceitos ideológicos. Vivemos 
momentos de incertezas. Queremos 
apenas ORDEM E PROGRESSO!

Momentos de incertezas

Eleições e o “jogo dentro das quatro linhas”!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá. Tudo bem?
 Após um ativismo judicial 
sem precedentes nestas últimas 
eleições presidenciais, com desdo-
bramentos em relação a parlamen-
tares eleitos e a alguns reeleitos que 
tiveram mais uma vez a aplicação da 
“mordaça digital” por parte de um 
ministro de Tribunal Superior que 
exerce o papel deAcusador, de Pro-
motor e de Juiz afrontando a Teoria 
Triangular defendida por grandes 
processualistas, estamos vendo ao re-
dor do Brasil essa imposição desmo-
ronar, por uma razão muito simples: 
não se sustenta!
 No primeiro caso, a vice-pre-
sidente da Argentina e ex-presidente, 
Cristina Kirchner, foi condenada a 06 
anos de prisão por corrupção pelo 
Tribunal Federal de Buenos Aires. 
Usando da mesma retórica que não 
colou da presidente Dilma, alega que 
é golpe. A inflação na Argentina e a 
pobreza nunca estiveram tão altas, 
o que certamente contribui para tal 
condenação lastreada inclusive em 
apoio popular. Será que ainda assim 
é golpe?
 No segundo, o presidente 
peruano Pedro Castillo tentou dar 

um golpe de Estado uns dias atrás 
visando perpetuar-se no poder e com 
o argumento de fortalecer a democra-
cia, dissolveu o Parlamento e decla-
rou Estado de Exceção. No entanto, o 
Congresso de lá, atuante, não aceitou 
o ato presidencial por ser realmente 
inconstitucional e depôs o presiden-
te do Poder, preso ao tentar fugir do 
País. O futuro presidente, malandra-
mente e antes aliado, agora tenta 
descolar a sua imagem do seu colega 
deposto e preso. Pelo menos agora 
tiveram a decência de não falar em 
golpe.
 A população brasileira con-
tinua dividida e parte dela continua 
questionando a credibilidade do siste-
ma eleitoral. E assim segue a cultura 
da lacração legalizada. Profissionais 
que participaram das manifestações 
democráticas do 7 de setembro per-
dem empregos, prefeitos foram afas-
tados pela Justiça ... Estão esticando a 
corda demais e não estão com limites. 
Isso não vai terminar bem. E diziam 
que um presidente brasileiro com 
mandato em curso que foi o tirano.
 Quanta inversão de narra-
tiva e de valores. Aguardemos, reze-
mos e oremos. Um forte abraço!

Advogada é premiada pela Associação Nacional 
de Jornais por defender a liberdade de imprensa

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 Diretora e 01 (uma) das funda-
doras do Instituto Tornavoz, a advogada 
Taís Gasparian recebeu na manhã de 1º 
de dezembro de 2022, o Prêmio ANJ (As-
sociação Nacional de Jornais) de Liberda-
de de Imprensa pela defesa a jornalistas 
independentes em processos judiciais 
como forma de ameaça ao trabalho jorna-
lístico.
 A cerimônia ocorreu no auditó-
rio da ESPM Tech na Vila Mariana, zona 
sul de São Paulo. Gasparian recebeu a 
premiação ao lado das também advo-
gadas Mônica Galvão, Charlene Nagae, 
Clarissa Gross e Laura Tkacz, que fazem 
parte do instituto.
 A advogada reforçou a impor-
tância da assistência jurídica gratuita a 
veículos de comunicação e a jornalistas 
sem estrutura para contar com esse tipo 
de recurso em ações judiciais com o ob-
jetivo apenas de limitar a liberdade de 
imprensa. "Historicamente, o Brasil co-
nheceu a censura antes de conhecer a 
imprensa. Nós entendemos muito mais 
de mordaça do que de liberdade. O Tor-
navoz foi fundado nesse cenário politi-
camente sombrio e preocupante com o 
objetivo de atuar no fortalecimento do 
ecossistema da liberdade de expressão" 
disse a advogada.
 Ela citou ainda a experiência 
dessa assistência a veículos de comuni-
cação ou jornalistas independentes que 
fazem a cobertura jornalística de assun-
tos ligados às minorias. A jornalista da 
Folha S. Paulo, Patrícia Campos Melo, 

disse na ocasião: "Fazer jornalismo in-
vestigativo é muito difícil. Você fazer 
uma matéria tendo que pensar se vai 
sofrer um assédio judicial sem ter como 
se defender...O Tornavoz nesse sentido 
é essencial para milhares de jornalis-
tas que talvez não estejam fazendo um 
trabalho como gostariam de fazer por 
medo de tomar um processo".
 Patrícia Campos Melo venceu 
ação contra o presidente Jair Bolsonaro 
que em entrevista concedida em feverei-
ro de 2020 usou expressão desrespeito-
sa e sexista: “Ela [repórter] queria um 
furo. Ela queria dar o furo a qualquer 
preço contra mim”, disse Bolsonaro, 
que terá que pagar R$35,00 como in-
denização por danos morais. "Vivemos 
a censura pelo barulho, que é essa 
avalanche pela desinformação e pela 
distorção. As pessoas não sabem o que 
é a verdade, e vivem em universos pa-
ralelos" disse ela na cerimônia de 1º de 
dezembro deste ano (2022).
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Bairro Nova Copacabana.
 De acordo com Zé Osó-
rio, a Associação de Moradores do 
Bairro Nova Copacabana também 
tem o mesmo prazo para encami-
nhar outros documentos, inclusi-
ve informando quais são os lotes 
que serão doados como forma de 
caução para a administração de 

Contas do Estado de Minas Gerais 
(TCE-MG) no ano passado.
 O secretário confirmou 
que foi multado, mas explicou que 
a penalidade não tem relação com 
as obras do município. Ele abor-
dou sobre os processos licitatórios 
e de notificação das empresas. As 
planilhas seguem o SINAP (Siste-
ma Nacional de Pesquisa de Cus-
tos e Índices da Construção Civil), 
mas pode conter erros.

envolvidas na situação que deixou 
o Bairro Nova Copacabana em si-
tuação crítica. Neste caso, caberá à 
secretaria municipal de Obras (Se-
mob) construir a infraestrutura, 
após a elaboração do projeto téc-
nico, que deverá ser entregue no 
Ministério Público de Ponte Nova, 
em 60 dias.

calização das obras, Luiz Borges, 
admitiu problemas em alguns 
serviços, como a obra do muro 
de gabião na Rua Coronel Emílio 
Martins. “Realmente tem obras 
que geram muitos problemas, en-
tão são obras que vão sendo no-
tificadas desde o início. Quando 
o serviço não está de acordo com 
o que a gente espera. Nenhum 
serviço é pago antes de ser feito”, 
disse o secretário.

 Durante a reunião ple-
nária da Câmara de Ponte Nova 
realizada na segunda-feira, 05 de 
dezembro, o vereador Zé Osório 
(PSB) informou que o Ministério 
Público, Curadoria do Patrimônio, 
fixou o prazo de 60 dias para que 
a Poder Executivo apresente o pro-
jeto de obras de infraestrutura do 

 Em menos de 01 (um) 
mês, Ponte Nova sofreu abalos 
em sua infraestrutura por causa 
do alto índice pluviométrico, com 
chuvas intensas. Os primeiros pro-
blemas surgiram nas chuvas de 
09 de novembro, com quedas de 
barrancos e destruição de telha-
dos, alagamentos em avenidas e 
bairros. No início da noite de outra 
quarta-feira, 07 de dezembro, as 
chuvas torrenciais causaram me-
nos problemas, mas várias ruas 
foram alagadas, por falta de dre-
nagem, além do saldo de buracos 
em asfaltos.
 Tantos problemas levou à 
convocação do secretário munici-
pal de Obras (Semob), pela Câma-
ra, para dar explicações. Na Tribu-
na Livre da Câmara de Ponte Nova, 
dia 1º de dezembro, o secretário 
municipal de Obras, engenheiro 
civil, Luiz Henrique Borges, ouviu 
perguntas dos vereadores sobre as 
obras, bem como a qualidade dos 
serviços. Ele também foi questio-
nado sobre a contratação, o acom-
panhamento dos trabalhos e a 
multa recebida pelo Tribunal de 

pela administração e a Imobiliária 
Ouro Verde teria que fazer a infra-
estrutura com a venda dos lotes, 
mas não fez.
 Por causa disso, a Imobi-
liária Ouro Verde foi denunciada 
no Ministério Público que abriu 
procedimento administrativo para 
determinar providência das partes 

complementado com superavit.
 “Obra é uma coisa arte-
sanal.   A gente depende da mão 
de obra ali. Pode ser que vai vir 
a ter erro? Sim, pode ser que te-
nha, mas todas as obras que a 
gente teve erros e temos até hoje 
também, as empresas são notifi-
cadas, são multadas, são feitas 
rescisões contratuais”, afirmou 
Luiz Borges na Tribuna Livre da 
Câmara, em 1º de dezembro.
 Ao abordar sobre a fis-

Ponte Nova, em troca dos serviços 
de infraestrutura.
 O Bairro Nova Copaca-
bana que fica na margem direita 
do Rio Piranga e acima do Bairro 
Copacabana, carece de drenagem 
pluvial, calçamento, regulariza-
ção fundiária, redes de esgoto e 
iluminação pública. O vereador Zé 
Osório (PSB) conseguiu, até antes 
da intervenção do Ministério Pú-
blico (MP), alguns benefícios para 
a área, mas o Poder Executivo foi 
impedido de continuar realizando 
obras no local. O que só acontecerá 
a partir do projeto exigido pelo Mi-
nistério Público.
 O Bairro Nova Copaca-
bana foi iniciado pela Imobiliária 
Ouro Verde, empresa de Belo Ho-
rizonte, mas dirigida por pessoas 
com parentes em Ponte Nova, du-
rante a gestão do prefeito Padre 
Ademir Ragazzi, ainda no 2º ano 
de sua passagem pela Prefeitura, 
em 1994. O terreno foi adquirido 
e sua implantação foi autorizada 

 O secretário destacou a 
realização de 10 quilômetros de 
rede de drenagem no município 
que evitará problemas estruturais 
nas vias, evitando alagamentos 
em tempos de chuvas. Em relação 
ao questionamento da gestão dos 
recursos da Semob, como a con-
tratação de calceteiros e do uso de 
verbas para a realização de tapa-
-buracos, Luiz Borges respondeu 
que o orçamento para o serviço é 

MP determina prazo ao Poder Executivo de Ponte Nova para
realizar obras de infraestrutura no Bairro Nova Copacabana

Chuvas intensas provocam alagamentos em Ponte Nova
Secretário de Obras esteve na Tribuna Livre da Câmara de Vereadores e garantiu construção decerca de 10 quilômetros de drenagem pluvial para evitar transtornos futuros

Vereador Zé Osório (PSB) aponta situação da rua (sem calçamento) do Bairro Nova Copacabana

Em 09 de novembro, o maior problema aconteceu no Centro Histórico (Rua João 
Pinheiro) e na entrada do Bairro Copacabana

07 de dezembro, Rua Maria Pacheco, no Bairro Sagrado Coração de Jesus/Pa-
checo, ficou alagada por falta de drenagem pluvial

Secretário municipal de Obras, Luiz Henrique Borges, esteve na Tribuna Livre da Câmara de Ponte Nova

Bairro Nova Copacabana surgiu na década de 1990, mas passados quase 30 anos continua sem infraestru-
tura adequada, deixando os moradores e as moradias em situação precária



 O deputado estadual eleito, Adriano Alvarenga 
foi um dos homenageados no evento de encerramento do 
Conselho Municipal de Secretarias Municipais de Saúde/
COSEMS – Regional Ponte Nova. Na foto, Adriano Alva-
renga ao lado dos amigos de Rio Doce, Ricardo, Rodrigo e
Clebão. Parabéns, Adriano e sucesso na sua nova jornada!

 Foi linda a festa de 15 anos da Lívia Tito, 
reunindo amigos e familiares na Nossa Confraria. 
“Desejamos saúde, felicidades e que Deus possa 
continuar te abençoando filha”, registram os fa-
miliares. Parabéns, Lívia!

Reconhecimento da saúde

Lívia 15 anos

@wanytrevenzolly – TBT!

@dudapena – O sonho já é quase reali-
dade!

@marianecorsini – Vai Brasil!

@deborahteixeira – Brasil!
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Mulheres de luta!
 Sílvia (esq.) ani-
versariou no último dia 05 
de dezembro. Ela comemo-
rou duplamente, pois na 
data aconteceu a vitória do 
Brasil contra a Coreia do 
Sul por 4 a 1. Do lado direi-
to de Sinésio (dono do esta-
belecimento) a foto registra 
Jussara. As 02 (duas) são 
garçonetes nos fins de se-
mana no famoso Bar Pira K 
(conhecido como Piraquê), 
esquina da Rua José Vieira 
Martins com Avenida Dr. 
José Mariano, em Palmei-
ras. Ideia da contratação 
é mais do que celebrada 
pelos movimentos femini-
nistas. Jussara e Sílvia são 
mulheres de luta, coragem 
e dedicação ao que fazem. 
Parabéns para todos!
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Divulgado o resultado preliminar 
da “Gincana Sua Casa, Nossa Câmara!”

A Câmara Municipal completa 160 anos em 26 de abril de 2023

Local onde funcionará o Polo Universitário: Centro Vocacional Tecnológico(CVT)

André Pessata mostra a situação do local onde está a Ponte do Morro Grande, zona rural do município

 A Câmara de Ponte Nova 
premiará no dia 28 de dezembro, às 
17 horas, os estudantes ganhado-
res da Gincana “Sua Casa, Nossa 
Câmara!”. Ao todo, participaram 
13 instituições do ensino infantil 
ao médio, totalizando 1.530 estu-
dantes inscritos. A sessão solene 
de premiação ocorrerá no dia em 
que a Câmara completa 160 anos. 
A data da premiação coincide com 
a eleição dos 07 primeiros legisla-
dores de Ponte Nova.
 Escolas premiadas na 
gincana: Centro Municipal de Edu-
cação Infantil (CMEI) Marcos Ro-
drigues Pereira; Escola Estadual 
Polivalente; escolas municipais Dr. 
José Mariano (Palmeiras), João Gui-
marães (Rasa), Miquelina Martino 
Moreira dos Santos (Centro His-
tórico), Padre Rafael Faraci (Vau 
Açu); Progresso (Bairro Progresso) 
e Senador Miguel Lanna (Bairro 
São Pedro); Escola Nossa Senhora 
Auxiliadora e Instituto Montessori, 
ambas localizadas no Bairro de Pal-
meiras.
 Além das 10 escolas, 15 
alunos também serão premiados. A 
classificação preliminar dos estu-
dantes participantes em cada uma 
das 05 (cinco) categorias está dis-
ponível no site da Câmara nas ca-
tegorias Educação Infantil; Ensino 

 O problema de acesso 
a uma ponte localizada na co-
munidade de Morro Grande, na 
zona rural de Ponte Nova, conti-
nua, mesmo após intervenções 
da secretaria municipal de De-
senvolvimento Rural (Sedru). A 
informação foi repassada pelo 
vereador André Pessata (Pode-
mos) durante reunião do dia 28 
de novembro. Ele alegou que as 
últimas chuvas aprofundaram o 
problema para moradores e pro-
dutores rurais.
 Segundo André Pessata, 
vereador da base governista, dis-
se que recentemente o estado da 
ponte impediu a passagem de tra-
tor e 01 (um) caminhão de cana. 

 A criação do Polo Univer-
sitário de Apoio Presencial da Uni-
versidade Aberta do Brasil em Ponte 
Nova começou a ser analisada pela 
Câmara. O Poder Executivo, autor do 
texto, explicou na exposição de mo-
tivos que a unidade oferecerá cursos 
à distância de graduação e pós-gra-
duação para a população local, bem 
como a qualificação de professores 
da Rede Municipal de Ensino.
 O Polo terá como institui-

Fundamental I e II; Ensino Médio e 
estudantes com deficiência.
 Segundo a Divisão de Co-
municação da Câmara “a gincana 
teve como etapa atividades de 
interação dos participantes com 
as redes sociais da Câmara, o que 
aproximou ainda mais o Legislati-
vo da população”.
 De acordo com relatório 
apresentado pelo coordenador de 
ensino da Escola do Legislativo da
Câmara, Ricardo de Melo, o canal 

“A Sedru disse que se empenha-
ria para arrumar a ponte, uma 
vez que em 2021 ela já foi feita 
ali 02 (duas) ou 02 (três) vezes 
a manutenção para tapar bu-
raco. Havia a promessa de 01 
(um)uma ponte melhor, de um 
manilhamento melhor no lo-
cal”, relatou.

ção parceira a Universidade Federal 
de Juiz de Fora (UFJF). O Executi-
vo defende que os cursos serão de 
grande importância para a especia-
lização da população ponte-noven-
se, para promover a educação local 
e regional, fomentando também o 
desenvolvimento econômico, pois 
a previsão é o oferecimento de cur-
sos voltados às áreas de laticínios,  
suinocultura e frigoríficos e outros 
pertinentes à realidade local.

da Câmara no  YouTube   registrou 
um aumento de 134% nas visua-
lizações em agosto, se comparado 
com o mês de maio.
 Também obteve uma va-
riação positiva de 319% em cliques 
em “gostei” no mês de agosto. Já as
novas inscrições aumentaram 
520%. Apenas em 01 (uma) das 
etapas da gincana que envolveu a
página no Facebook  da Câmara re-
sultou em mais de 6.400 curtidas e 
quase 1.000 mil comentários.

 O parlamentar munici-
pal contou que a Sedru enviou 
equipamentos e materiais para o 
reparo da via, inclusive uma ma-
nilha grande que atenderia o vo-
lume de água da chuva e evitaria 
que a erosão voltasse a acontecer. 
Entretanto, André Pessata disse 
que a obra ocorreu sem a supervi-
são dos responsáveis pelos servi-
dores que executaram o serviço. 
 Ele ainda criticou a situ-
ação em que se encontra a estra-
da após a obra. “Não colocaram 
cascalho no local. Pegaram a 
máquina, o caminhão, gastaram 
01(um) dia para levar o equi-
pamento, outro dia para ir lá 
fazer o serviço e voltaram com o 
manilhão sem fazer o serviço”, 
disse Pessata que acrescentou: 
“moradores e responsáveis por 
propriedades na região cobram 
uma explicação e um posicio-
namento sobre a realização de 
nova intervenção no local”.

Ponte Nova: ponte da comunidade rural 
Morro Grande continua sem soluçãoPonte Nova poderá ter Polo 

Universitário no CVT

 “Uma parte do orçamen-
to do município de Ponte Nova 
para 2023 está definida pelos 
vereadores. Por meio da emenda 
impositiva, os parlamentares de-
terminaram a aplicação de mais 
de R$ 1,6 milhão em 08 (oito) 
áreas, com destaque para saúde, 
obras e assistência social, que 
somam juntas 75% do valor”. O 
texto é da Divisão de Comunica-
ção do Legislativo.
 De acordo com a emenda 
à Lei Orgânica Municipal (LOM), 
os vereadores de Ponte Nova, em
2023, determinarão 0,6% da re-
ceita corrente líquida realizada no 
exercício anterior. Para o próximo 
ano (2023), cada vereador pôde 
definir o encaminhamento de R$ 

127.267,42, pois a receita deste 
ano corresponde a 1.654.476,46.
 A emenda impositiva 
determina que, pelo menos a me-
tade do valor deve ser destinada a 
ações e serviços públicos de saú-
de. Para o orçamento de 2023, os 
parlamentares unificaram os re-
cursos e direcionaram para dois 
serviços de saúde, entre outros: 
R$ 375.066,98, para a realização 
de 300 exames de colonoscopia; e 
R$ 371.435,97, para consultas of-
talmológicas e de ortopedia. Ao di-
recionarem os recursos, os parla-
mentares também definem como 
o dinheiro deverá ser usado pela 
Prefeitura na realização de ações e 
serviços públicos.

Vereadores de Ponte Nova destinam 
verba da emenda positiva para 

secretarias, com esforço para a Saúde

Reunião da Câmara com a formação atual da Mesa Diretora, período 2021/2022: Dr. Wellerson Mayrink 
(vice-presidente); Antônio Carlos Pracatá (presidente) e Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade)

CÂMARA MUNICIPAL
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O Parque Estadual 
do Rio Doce pode se 
transformar num dos mais 
bem equipados parques 
brasileiros”.
José Carlos Carvalho, engenheiro 
florestal e um dos maiores nomes 
na área de gestão ambiental 
do Brasil, sobre os mais de 
R$ 90 milhões que a Renova 
está destinando para a 
estruturação do parque

“

“ A ideia é capacitar as 
pessoas da comunidade, 
ribeirinhos, alunos do 
segundo grau para 
conhecer a água do rio, 
e assim poder gerenciar, 
monitorar essa água”.
Vera Lúcia Guarda, consultora 
UNESCO para a coordenação 
pedagógica do curso de agente 
ambiental, feito em cooperação 
entre a Fundação Renova, a 
UNESCO e o Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Doce

Navegue pela rota da reparação.  
Acesse expedicaoriodoce.org

Nós damos um 
empurrãozinho para 
o próprio rio acelerar 
a sua recuperação, 
implementando estruturas 
de madeira no leito do rio 
que fazem o papel que 
seria feito por uma mata 
ciliar, por exemplo”.
Tatiana Furley, bióloga do Instituto 
Aplysia (ES), coordenadora 
do ReNaturalize, projeto para 
recuperação do rio Gualaxo do 
Norte, afluente do rio Doce, que foi 
premiado dentro e fora do Brasil

“

Da nascente ao litoral,  
de Minas Gerais ao  
Espírito Santo,  
somos muitos no mesmo 
barco pela recuperação  
do rio Doce.
A Expedição Rio Doce 2022 é o maior mapeamento já realizado em uma 

bacia hidrográfica brasileira, dando transparência às ações de reparação e 

compensação realizadas pela Fundação Renova. Nessa segunda edição,  

a expedição realizou o percurso no período seco, com o rio mais vazio, para 

comparar as imagens com o período chuvoso da edição anterior. E você pode 

visualizar mais projetos implementados, contados por quem faz parte deles.

Sabemos que este é um trabalho contínuo, de grandes proporções. Muitas 

soluções foram desenvolvidas do zero, com a parceria de milhares de 

pessoas, instituições, ONGs, universidades e pesquisadores. São entregas 

com resultados reais e visíveis para todos.
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Câmara de Ponte Nova adere ao 
verde das placas solares fotovoltaicas
Empregos verdes crescem no Brasil, pulando de 9,6 % em 2015 para 13,3% em 2022

 A participação dos chama-
dos  talentos verdes  na força de tra-
balho global aumentou de 9,6% em 
2015 para 13,3% em 2022, segundo 
dados do Global Green Skills Report 
2022, elaborado pelo LinkedIn – um 
crescimento de 38,5%, portanto. No 
ano passado, cerca de 10% dos anún-
cios de emprego exigiam ao menos 
uma habilidade verde.
 Os 05 (cinco) empregos ver-
des com crescimento mais rápido en-
tre 2016 e 2021, em termos de cres-
cimento anual, segundo o relatório 
do LinkedIn, são: Gerente de susten-
tabilidade (30%) Técnico de turbinas 
eólicas (24%); Consultor solar (23%); 
Ecologista (22%); Especialista em 
saúde e segurança ambiental (20%).
 Em Ponte Nova, várias em-
presas e instituições aderiram ao que 
se chama de ecologicamente correta. 
Um dos primeiros a buscar esta re-
lação foi o IFMG, campus de Ponte 
Nova, há mais de 03 (três) anos quan-
do instalou sua estação de captação 
da energia do sol para diminuir cus-
tos. A Bartofil Distribuidora também 
implantou em seu CD uma estação 
com placas fotovoltaicas.
 Parceria entre os poderes 
Executivo e Legislativo permitirá a 
implantação de sistema de captação 
de energia que atenderá os prédios da 
Escola José Maria da Fonseca (Colégio 
Municipal) e da Câmara Municipal. 
O processo licitatório foi realizado 
em 31 de agosto deste ano para con-
tratação de serviços de engenharia 
para elaboração de projeto executivo, 
implantação de sistema de geração 

 CeasaMinas (Central de 
Abastecimento de Minas Gerais) 
está a menos de um mês de ser 
leiloada para a iniciativa privada. 
Marcado para 22 de dezembro, 
em São Paulo, o leilão é pauta da 
equipe de transição do governo 
federal e agora é também ques-
tionado na Justiça. O diretório 
nacional do Partido dos Traba-
lhadores (PT) entrou com uma 

comprado e as placas ão serão 
mais instaladas nos locais previs-
tos: telhados do Colégio Municipal 
(não suporta o peso das placas) e 
da Câmara Municipal, mas na an-
tiga estação da Estrada de Ferro, 
hoje sede das secretarias de Saúde 
e Assistência Social e Habitação”, 
disse Pracatá.
 Os 05 (cinco)  empregos 
verdes com crescimento mais rápi-
do entre 2016 e 2021, em termos de
crescimento anual, segundo o re-
latório do LinkedIn, são: Gerente 
de sustentabilidade (30%) Técnico 
de turbinas eólicas (24%); Consul-
tor solar (23%); Ecologista (22%); 
Especialista em saúde e segurança 
ambiental (20%).

(PT), Gleisi Hoffmann. 
 A medida destaca o re-
baixamento do valor da CeasaMi-
nas. Um laudo do Ministério Pú-
blico junto ao Tribunal de Contas 
da União (TCU) apontou que o va-
lor total da companhia é de R$ 1,5 
bilhão. No entanto, o Banco Na-
cional de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES) deter-
minou o preço de R$ 398 milhões 
para venda de toda a empresa e o 
patrimônio imobiliário da unida-
de de Contagem.
 Apontado como o princi-
pal beneficiário do vazamento do 
edital de privatização da CeasaMi-
nas revelado por CartaCapital no 
início de setembro, o empresário 
bolsonarista Salim Mattar será 
investigado pela Polícia Federal. 
As acusações contra Mattar, que é 
dono da locadora de veículos Lo-
caliza e foi auxiliar direto de Pau-
lo Guedes no Ministério da Econo-
mia, foram encaminhadas ao TCU 
pelos deputados federais Padre 
João e Reginaldo Lopes, ambos do 
PT de Minas Gerais.

de energia fotovoltaica e manutenção 
preventiva periódica.
 Ao todo foram 09 (nove) 
empresas apresentaram propostas e 
se habilitaram para o leilão. A empre-
sa Arara Blue Consultoria e Engenha-
ria LTDA, de Belo Horizonte, foi a ven-
cedora com valor R$ 265.500,0000 
(duzentos e sessenta e cinco mil e 
quinhentos reais). O projeto técnico 
já foi elaborado e entregue na CEMIG.
 O presidente da Câmara de 
Ponte Nova, vereador Antônio Carlos 
Pracatá informou à editoria do Líder 
Notícias que a empresa já comprou os 
equipamentos necessários e a instala-
ção deverá ser inaugurada ainda em 
sal gestão que termina no dia 31 de 
dezembro. “Espero inaugurar, tudo 

ação popular, contra a União, re-
querendo a anulação da venda. O 
grande motivo é a possibilidade 
de dano ao patrimônio público.
 Assinam a petição a de-
putada estadual Batriz Cerqueira, 
os deputados federais, também 
de MG Padre João, que é de Uru-
cânia, Reginaldo Lopes e Rogério 
Corrêa, além da presidente nacio-
nal do Partido dos Trabalhadores 

Câmara de Ponte Nova e Colégio Municipal serão abastecidos por energia solar (Crédito: Divisão de comunicação 
da CMPN)

Mineradora não obedece justiça e deixa 
moradores da zona rural de Teixeiras sem água

 O trabalho da minera-
dora Zona da Mata Mineração 
(ZMM) causou o desabasteci-
mento hídrico de moradores da 
zona rural de Teixeiras e Pedra do 
Anta, cidades que ficam ma mi-
crorregião de Viçosa. Esse é o en-
tendimento do Promotor de Justi-
ça Murilo Rodrigues da Rosa, que 
atua também em Ponte Nova na 
Curadoria do Meio Ambiente que 
recorreu à Justiça requerendo que 
a empresa seja responsabiliza-
da pelo dano. A ZMM atua há 03 
(três) anos na região explorando 
amagnetita.
 O documento do Mi-
nistério Púbico de Minas Gerais 
confirma que o leito do córrego 
não existe mais, devido a obras 
realizadas pela mineradora, sen-
do assim, impossível restaurar 
o curso d´água artificial no for-
mato original. Uma audiência de 
conciliação entre as partes está 
marcada para 12 de dezembro na 
Justiça de Teixeiras.
 Em junho deste ano 
(2022), sítios do entorno da mi-
neração viram um córrego artifi-
cial secar de uma hora para outra. 
O córrego Vista Alegre na comu-
nidade rural de São Pedro (Tei-

xeiras) era usado por 04 (quatro) 
propriedades há pelo menos 50 
anos para matar a sede de ani-
mais, irrigar hortas e mover 01 
(um) moinho de energia elétrica, 
entre outras utilidades.
 A liminar da Justiça 
obriga a empresa ZMM a apresen-
tar em 30 dias um projeto técnico 
para solucionar definitivamen-
te o problema. Enquanto isso, a 
empresa deveria providenciar o 
fornecimento de água às proprie-
dades por meio de caminhão-pi-
pa, com qualidade e quantidade 
suficiente para atender os mora-
dores. Entretanto, moradores de-
nunciam que a água nunca che-
gou.
 “O tempo determinado 
na decisão já se passou e ne-
nhuma decisão foi cumprida” Os 
sítios estão se deteriorando muito 
rápido. A gente divide hoje a água 
dos humanos com os animais, e 
com isso a gente corre um sério 
risco de nem nós termos mais 
água. O poço é pequeno e esse 
uso pode estar contribuindo para 
a escassez da água, adverte Mar-
lene Fialho, moradora do local, 
em entrevista para jornal online 
“Brasil de Fato”.

Deputados do PT: Padre João, Reginaldo Lopes e Beatriz 
Cerqueira querem anular leilão que privatiza a CeasaMinas

Depois das ações da ZMM a água parou de correr no leito do Córrego Vista Alegre, em Teixeiras (crédito: 
Rafaella Dotta)



Medicina moderna: rumo à prevenção, 
à cura, ao bem-estar e à longevidade

 A medicina moderna 
tem realizado muitas coisas nos 
campos de doenças infecciosas 
e de emergências para assistir a 
cura. Na maior parte dos outros 
campos, ela visa, sobretudo, ao 
controle, que é outro nome para 
o tratamento paliativo.
 A farmacologia, na qual 
se inclui a psicofarmacologia, é 
igualmente dirigida ao controle 
e ao alívio. Está na hora de pro-
fissionais da área e pesquisado-
res voltarem-se decisivamente 
para a prevenção e para a cura. 
Ademais, o outro grande desafio 
da medicina moderna é a longe-
vidade aliada ao bem-estar.
 Avanços em vacinas 
contra hipertensão, diabetes, 
câncer etc. merecem atenção, 
bem como o papel da medita-

 Na revista latino-ameri-
cana SciELO Brasil 25, a jornalis-
ta de medicina Mônica Teixeira 
cita o professor e psiquiatra Ajai 
Singh, de Mumbai, Índia que diz: 
“a medicina deve corrigir seu 
rumo, de uma medicina que bus-
ca o alívio da doença, para uma 
medicina que busque a cura e a 
prevenção”.
 O artigo chama a aten-
ção para uma insatisfação com 
a medicina medicamentosa vol-
tada para a estabilização, geran-
do uma certa preguiça de fazer 
pesquisa visando a prevenção e 
a cura. Para Singh, a ênfase em 
tratamentos paliativos - identifi-
cados com controle - é uma ma-
nifestação de Tanatos, enquanto 
a medicina deveria buscar "tor-
nar-se a mais gloriosa manifes-
tação de um Eros que previne/
cura doenças". O que importa, 
diz ele, é o intervalo anterior ao 

ção, yoga, espiritualidade etc. 
na prevenção de doenças em vá-
rios níveis. Pesquisas sobre lon-
gevidade, mudanças no estilo 
de vida e centenários saudáveis 
merecem um exame especial-
mente minucioso na busca dos 
fatores que contribuem para a 
longevidade com bem-estar.
Um olhar de perto para a medi-
cina complementar e alternati-
va é necessário para encontrar
modelos apropriados que esta 
possa vir a ter, à parte seus gran-
des discursos ou sua hostilida-
de para com o cuidado médico 
tradicional. A medicina é uma 
manifestação do Eros humano 
(desejar com muito amor)  e não 
deve tornar-se instrumento de 
seu Tanatos (personificação da 
morte na mitologia grega).

final - quando, afinal, Tanatos 
prevalecerá.
 Em tempos de elogio 
frequentemente superficial às 
consequências, para a medicina, 
das informações obtidas sobre o 
genoma dos organismos, é um 
ponto de vista que pode ensejar 
o contraditório. Mr. Singh é editor 
do  site  Mens Sana Monographs, 
onde foi encontrado o artigo tra-
duzido acima, na primeia parte 
desta matéria.
 No mesmo  site, há uma 
biografia em que está registrado 
ter sido ele vice-presidente e pre-
sidente da Associação Indiana de 
Psiquiatria Privada, para o estado 
de Maharashtra; e ser o presiden-
te fundador de "uma organização 
dedicada a converter cantores de 
banheiro em cantores de palco". 
Mr. Singh é bem-humorado”, diz 
Mônica Teixeira.

OBSERVANDO A MEDICINA
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O psiquiatra indiano defende medicina de prevenção para levar à longevidade: não à medicina paliativa

A medicina moderna se trata sempre do que está em pauta no momento. Dos avanços tecnológicos de uma época e 
da ampla utilização deles em atendimentos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
PROCESSO SELETIVO PÚBLICO Nº 01/2022

A Prefeitura Municipal de Abre Campo torna público que fará 
realizar o Processo Seletivo Público nº 01/2022 para preenchimento 
de vagas Agente Comunitário de Saúde e Agente de Combate às 
Endemias. Inscrições de 15/02/2023 a 16/03/2023. Edital completo 
afixado no quadro de avisos e no site: portal.mbgestaopublica.com.br. 

07/12/2022
Vitor Henrique Moreira Ferreira de Oliveira

Prefeito Municipal
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Nascida na pequena 
cidade de Saudades, em Santa 
Catarina, Neuza Inês Back, de 
38 anos, já participou de mais 
de 100 jogos do Campeonato 
Brasileiro das Séries A e B. 
Em sua carreira, a árbitra as-
sistente fez parte da primeira 
equipe de arbitragem 100% 
feminina da história da Liber-
tadores, em 2019. No mesmo 

ano, Neuza Back foi assistente 
na Copa do Mundo Feminina.
 A bandeirinha tem 
ainda no currículo os Jogos 
Olímpicos de 2016, no Rio, e 
2020, em Tóquio. Agora, Neu-
za Back (1ª à esquerda na 
foto) fez história ao integrar 
o primeiro trio de árbitras em 
uma Copa do Mundo. Ela foi 
a árbitra assistente (bandei-

rinha) da francesa Stéphanie 
Frappart (no centro na foto) 
que apitou o jogo entre Costa 
Rica 2 x 4 Alemanha, no dia 1º 
de dezembro de 2022, valen-
do vaga nas oitavas de final da 
22ª Copa do Mundo da FIFA, 
que está sendo disputada no 
Catar. A outra árbitra assisten-
te foi Karen Medina (à direita 
na foto), do México.

MULHERES NA COPA DO MUNDO
Bandeirinha brasileira na Copa do Mundo



Barra Longa: Greison Anderson é o novo 
presidente da Câmara Municipal de Barra Longa
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 Greison Anderson de 
Souza da Costa, ou simplesmen-
te Greisinho, elegeu-se em 06 de 
dezembro, presidente da Câmara 
Municipal de Barra Longa. Verea-
dor eleito em 2020 (mais votado 
da zona rural) e ocupando cargo de 
secretário da atual Mesa Direitora. 
Greisinho nasceu em 21 de março 
de 1985, no Hospital de Nossa Se-
nhora da Saúde, em Dom Silvério, 
mas é de família que mora em Bar-
ra Longa.
 Antes de se eleger vere-
ador e presidente do Legislativo, 
ele trabalhou como Agente Comu-
nitário de Saúde (2005-2012) e 
como assessor de Comunicação da 
Prefeitura de Barra Longa (2013- 
2020). A Mesa Diretora é composta 
por Greison Anderson (presidente); 
Lucinei do Rosário Canuto (vice-

 O criador e mantenedor do 
Acervo Histórico do Futebol Ama-
dor de Minas Gerais (AHFAM-MG) 
é o Domingos Sávio Baião, ou sim-
plesmente Domingos Baião, o bri-
lhante analista de números do fu-
tebol da Rádio Itatiaia, apaixonado 
pelo futebol amador, que há mais de 
09 (nove) anos vem colecionando 
camisas de times amadores. Forma 
de valorização do setor e resgate da 
história. Periodicamente ele promo-
ve exposições para exibi-las e reunir 
dirigentes, atletas, ex-dirigentes e 
ex-atletas do nosso futebol amador.
 Domingos Baião traz a 
Ponte Nova, com exposição marca-
da para sábado, a partir de 09 ho-
ras no Ginásio Poliesportivo Gover-
nador Hélio Garcia (Palmeirense), 
Bairro Guarapiranga, coleção de 
mais de 1600 camisas, de cerca de 
400 municípios de Minas Gerais. 
“Um trabalho sensacional que me-
rece todo apoio”, disse o jornalista 
Chico Maia, da Rádio Itatiaia e es-
creve para vários jornais.
 As primeiras tratativas 
para a exposição em Ponte Nova 

-presidente); Irene Enfermeira do 
Carmo (1ª secretária) e Carlos Jerô-
nimo Titaca de Barra Longa.
 "Agradeço a Deus e aos 

começaram com Carlos Bartolomeu 
(Bartofil Distribuidora), em Belo 
Horizonte, durante o lançamento 
do documentário de curta metra-
gem "Piranga, o Herói Taciturno" 
na noite de 23 de agosto deste ano 
(2022), com intermediação do jor-
nalista e editor do Líder Notícias, 
Ricardo Motta.
 Domingos Sávio Baião é 

nobres vereadores e vereadora 
nesta eleição importante para o 
Legislativo barra-longuense onde 
se escolhe por meio do voto a nova 
Mesa Diretora, dando-me a honra 
de representar o Poder Legislativo 
para o biênio 2023/2024. Como 
presidente, renovo meu compro-
misso de bem servir à população 
de Barra Longa”, disse um emo-
cionado vereador que divulgou o 
resultado nas redes sociais.
 Em 2013 juntou-se à 
“Equipe de Esportes Futebol 
Show” atuando pela empresa 
MULTIESPORTES LTDA do vetera-
no radialista Marcos Dias, via con-
trato com a Rádio Montanhesa AM 
670 Khz. Greison Anderson é for-
mado em técnico de Enfermagem e 
deve começar a estudar Direito na 
Faculdade Dinâmica, a partir de 
fevereiro de 2023.

natural do Distrito Padre Fialho lo-
calizado no município de Matipó, 
mas veio cedo para Ponte Nova, 
onde trabalhou em jornal e na Rá-
dio Ponte Nova no final da década 
de 1970 e início da década de 1980. 
Depois virou bancário e foi para 
Belo Horizonte onde fez carreira na 
Rádio Itatiaia como analista de nú-
meros de futebol.

Ponte Nova recebe exposição da coleção 
de camisas do futebol amador de Minas Gerais

Greisinho sentado na cadeira de secretário na atual gestão (2021-2022). Ele se elegeu presidente para a 
gestão que começa em 1º de janeiro de 2023

Greisinho, entrevistando Rafael Soberbo, do Esporte Clube Palmeirense em jogo válido pela Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Piranga (2018)

O criador e mantenedor do AHFAM de Minas Gerais já teve passagem pelo rádio e jornal de Ponte Nova

 Dezembro é regido pelo 
Pendurado que nos convida a girar 
a percepção 180º, Lua desafia a su-
perar medos e enganos. Enamora-
dos, a carta tese do Tarot marca os 
dilemas existenciais. A costura ar-
cana inspirou a escrita de um arti-
go diferente, mais técnico visando 
combater o misticismo e convidar 
os leitores a conhecer melhor o Ta-
rot.
 O Tarot é vivo e vai evo-
luindo com a humanidade, acumu-
lando em seu arcabouço simbólico 
conceitos, significados e descober-
tas que a Roda da Vida e a humani-
dade por sua própria vontade cria 
e destrói. Para a taróloga moderna 
a carta Torre, por vezes significa a 
vida virtual, a internet, as redes so-
ciais. Uma taróloga do século XIX 
ou da Idade Média não teriam con-
dições de trazer esse significado 
para carta.
 A formação continuada 
é uma exigência da profissão para 
que as leituras sejam profundas e 
significativas, não meramente pa-
lavras impactantes decoradas ou 
ditadas por entidade. Tarot lida 
com a alma humana, independen-
te das crenças espirituais. A taró-
loga que não se aprimora reduz e 
apequena o uso do Tarot. As bata-
lhas são muitas, conservadores o 
ridiculariza e os desviados da rota 
sagrada o profanam.
 O Tarot com suas cartas 
emblemáticas e enigmáticas per-
mite abordar e refletir sobre qual-
quer assunto de maneira lúdica e 
holística. Desde que se saiba usá-lo 
para conectar-se a centelha divina. 
A formação sólida do Tarot dura 
em média um ano ciente que nun-
ca se encerra. E lança seus aman-
tes aos estudos de outras Ciências 
e Artes.
 Não há mediadores en-
tre o Divino e nossa consciência, 
por essa razão o “Tarot está para 
todos, mas nem todos estão para 
o Tarot”. Sempre deve haver uma 
troca justa pelo serviço em respei-
to à dignidade e para evitar dívidas 
kármicas. Uma taróloga ética ajuda 
a resgatar o amor-próprio e jamais 
propõe amarrações, milagres ou 

fere o sigilo.
 Abordar esses pontos são 
importantes para desmistificar e 
combater o charlatanismo que en-
torpecem as consciências. O Tarot 
é um sobrevivente e ainda não sur-
giu teoria que o conteste desde sua 
origem misteriosa. É curativo, feito 
de muleta perde o sentido.
 O Tarot não oferece uma 
resposta pronta e sim uma provo-
cação para que o consulente pelo 
processo de metacognição cerebral 
chegue por si mesmo as respostas. 
Nutre a intuição, autoconhecimen-
to e autocontrole. Sim, o Tarot é 
também terapêutico e a tarôman-
cia aponta o universo de possibili-
dades sem tirar do consulente a li-
berdade de escolher por si mesmo, 
se preparar e se responsabilizar.
 A finalidade deste artigo 
provocar a reflexão. Cada ser vivo 
é um microcosmo, somos feitos 
de pó de estrelas, mergulhados no 
manto trevoso da ignorância. Há 
mais dúvidas que verdades absolu-
tas e ninguém pode detê-las. Para 
encontrar o Divino o caminho é 
“Conheça a ti mesmo”. Na dúvida, 
admire o céu noturno cravejado de 
estrelas!

 (*) Larângelis/Lara Re-
polêz: psicopedagoga, taróloga, 
Reikiana, astróloga e poeta . Con-
tato: lrepolez@gmail.com

Meu Amigo Tarot: 
O conhecimento é como estrelas 
no manto trevoso da ignorância

(*) Lara Repolez

Radialista Domingos Baião, mantenedor do Acervo 
Histórico do Futebol Amador de Minas Gerais estará presente
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Alceu Valença será a grande agenda para 
domingo, 11/12, no Parque de Exposições

nossa TARDEZINHA VEM VE-
RÃO, em 11/12, uma área co-
berta por tenda, com cadeiras 
para GESTANTES, IDOSOS e 
PESSOAS COM DEFICIÊNCIA. 
São 100 vagas e serão preen-
chidas por ordem de cadastro. 
O objetivo é garantir conforto, 
segurança e claro, incluir to-
dos nesse momento de festa. 
Acesse o link https://forms.gle/
QMo65oZP6HSAhJ5Q7. Em caso 
de dúvidas, entre em contato 
conosco na secretaria munici-
pal de Cultura, Turismo e Co-
municação pelo telefone (31) 
3817 3440”, diz nota divulgada 
nas redes sociais.

 Alceu Paiva Valença é 
um cantor, compositor, instru-
mentista e advogado brasileiro. 
Seu disco de estreia foi grava-
do em parceria com Geraldo 
Azevedo. Nasceu no interior 
de Pernambuco, nos limites do 
agreste com o sertão: São Ben-
to do Una, em 1º de julho de 
1946. Seu disco de estreia foi 
gravado em parceria com Geral-
do Azevedo. Influenciado pelos 
maracatus e repentes de viola 
Alceu conseguiu utilizar a gui-
tarra com baixo elétrico e, mais 
tarde, com o sintetizador eletrô-
nico nas suas músicas.

 Com este breve currícu-
lo, artista será a grande agenda 
de Ponte Nova e região do Vale 
do Rio Piranga neste domingo, 
dia 11 de dezembro, a partir de 
20 horas, mas antes dele tem 
gente da terra fazendo “esquen-
ta” com MG FOLIA, Arthur Vinih 
e por fim Samba Club. O show 
acontece no Parque de Expo-
sições Ernesto Trivellato, que 
fica no Bairro Guarapiranga. Os 
acessos são pela Rua João Vidal 
Carvalho e pelo Bairro Santo An-
tônio.
 “Assim como no show 
do Erasmo Carlos teremos, na 

 O Dia Internacional dos 
Direitos Humanos é comemorado, 
desde o ano de 1950, em 10 de de-
zembro. Nessa data, celebra-se a 
oficialização da Declaração Univer-
sal dos Direitos Humanos pela Orga-
nização das Nações Unidas (ONU), 
fato que ocorreu em 1948. Abalados 
com as experiências das Guerras 
Mundiais  anteriores, a Declaração 
Universal marcou a primeira oca-
sião em que os países chegaram a 
um acordo sobre uma declaração 
abrangente de direitos humanos 
inalienáveis.
 Todos os anos uma temá-
tica específica é escolhida para ser 
abordada no Dia Internacional dos 
Direitos Humanos. A escolha dessas 
temáticas centra-se na  divulgação 
dos Direitos Humanos e na neces-
sidade de reivindicar os direitos 
ainda não garantidos   pelo Estado e 
pela sociedade.

 Em todo o mundo, diver-
sas entidades relacionadas com os 
Direitos Humanos promovem, no 
dia 10 de dezembro, eventos cul-
turais, passeatas, manifestações 
populares e exposições com a fina-
lidade de informar os  cidadãos   a 
respeito da necessidade da garantia 
dos direitos fundamentais contidos 
na Declaração.
 A Declaração Universal 
principia reconhecendo que " a 
dignidade é inerente à pessoa hu-
mana e é o fundamento da liberda-
de, da justiça e da paz no mundo". 
Além disso, declara que os Direitos 
Humanos são universais  indepen-
dentemente de cor, raça, credo, 
orientação política, sexual ou reli-
giosa. Ela também inclui os direi-
tos econômicos, sociais e culturais, 
como o direito à segurança social, 
saúde e educação.

Direitos humanos foram 
reconhecidos na França em 1789

 O período inicial da Revolu-
ção Francesa foi marcado por grandes 
transformações, por meio da redação 
de uma Constituição para a França e 
pela atuação da Assembleia Legisla-
tiva. Após a Queda da Bastilha, mui-
tos camponeses, no interior do país, 
temendo ficar sem alimentos e muito 
endividados, partiram para o ataque.
 Esse foi o período do Gran-
de Medo, que ocorreu entre 14 de ju-
lho (Queda da Bastilha) e agosto de 
1789, e durante o qual camponeses 
começaram a atacar aristocratas e 
suas propriedades. Assim, residên-
cias da nobreza foram invadidas, 
saqueadas e destruídas, cartórios fo-
ram atacados para que os títulos de 
propriedade fossem destruídos etc. Os 
camponeses exigiam o fim de alguns 
impostos e maior acesso aos alimen-
tos.
 A burguesia francesa, te-
mendo esse ímpeto popular, resolveu 
tomar decisões que aceleraram as
transformações na França e que ti-
nham como objetivo principal contro-
lar o povo. Assim, no dia 04 de agosto 
de 1789, foi decretada a abolição dos 
direitos feudais que existiam na Fran-
ça. No mesmo mês, foi convocada a 
redação da Constituição e foi anun-
ciada a  Declaração dos Direitos do 

Homem e do Cidadão.
 A Declaração Universal 
dos Direitos da ONU surgiu em 1950, 
exatamente 159 anos depois. Em seu 
artigo 1º mostra exatamente a que 
veio: Todos os seres humanos nascem 
livres e iguais em dignidade e direitos. 
São dotados de razão e consciência e 
devem agir em relação uns aos outros
com espírito de fraternidade.

No dia 04 de agosto de 1789, os parlamentares da 
Assembleia Constituinte aboliram os privilégios 
oriundos do antigo regime da França e criaram a 
Declaração dos Direitos do Homem e do Cidadão

A Declaração Universal dos Direitos Humanos foi criada em 10 de dezembro de 1948

Estilo nordestino de Alceu Valença alcançou o mundo (Crédito: Passarinho/
Prefeitura de Pernambuco)

O Parque de Exposições tem capacidade para mais 10 mil pessoas em dias/
noites de show (Crédito: Foco Notícias)

Alceu Valença vai agitar o fim de semana de Ponte Nova (Crédito: Wikipedia)

10 de dezembro: Dia Internacional 
dos Direitos humanos
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Busca, apreensão e bloqueios em contas aconteceram 
em Muriaé e outros municípios da Zona da Mata

Busca, apreensão e bloqueios em contas aconteceram em Muriaé e outros municípios da Zona da Mata

Prefeitura de Ponte Nova baixa decreto para 
recomendar uso de máscara em lugares fechados

Fórum Nacional de Juízas e Juízes de Violências 
Doméstica e Familiar Contra a Mulher

MP apura envolvimento de traficante 
com empresas ligadas a licitações

 Prefeitura de Ponte Nova 
baixou decreto na sexta-feira pas-
sada, dia 02 de dezembro, reco-
mendando o uso de máscaras em 
escolas, transporte coletivo e esco-
lar, templos religiosos, repartições 
públicas, hospitais, clínicas médi-
cas e comércio em geral. A decisão 
foi tomada devido ao crescente nú-
mero de pessoas contaminas pela 
COVID-19 nos últimos dias, ultra-
passado mais de 100 casos.  
 A maioria das pessoas 
que adoece em decorrência da CO-
VID-19 apresenta sintomas leves a
moderados e se recupera sem tra-
tamento especial. No entanto, al-
gumas desenvolvem um quadro 
grave e precisam de atendimento 
médico. A infecção pode ocorrer 
caso você inale o vírus quando 
estiver perto de alguém que te-
nha COVID-19 ou se você tocar em 

 A superintendente da Co-
ordenadoria da Mulher em Situação 
de Violência Doméstica e Familiar 
(Comsiv), desembargadora Evan-
gelina Castilho Duarte, que preten-
ce ao Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) fez um balanço, na 
sexta-feira passada, dia 02/12m 
dos principais debates realizados 
durante o XIV Fonavid (Fórum Na-
cional de Juízas e Juízes de Violên-
cias Doméstica e Familiar Contra a 
Mulher), realizado entre os dias 29 
de novembro e 03 de dezembro, em 

 O Ministério Público (MP) 
realizou no dia 30 de novembro a Ope-
ração “Metástase”, com objetivo de 
apurar  o envolvimento de traficante 
com empresas ligadas a licitações 
e contratações  com os municípios 
de Muriaé, Laranjal e e outras cidades 
da Zona da Mata. Segundo o MP há in-
dícios de lavagem de dinheiro vindo 
do tráfico de drogas e de crimes contra 
o patrimônio público, inclusive com a 

uma superfície contaminada e, em 
seguida, passar as mãos nos olhos, 
no nariz ou na boca. O vírus se es-
palha com mais facilidade em locais 

Belém (PA).
 “O fórum é muito provei-
toso, com debates sobre a proteção 
da mulher, incluindo a aplicação 
de tratados internacionais. Houve 
debate  sobre a aplicação da justi-
ça restaurativa. Foi, ainda, reco-
mendada atenção e expansão às 
equipes multidisciplinares e a in-
teriorização da Comsiv”, afirmou a 
desembargadora.
 Na sexta-feira (2/12), o XIV 
Fonavid apresentou os trabalhos re-
alizados pelo AMB Mulheres, grupo 

utilização de empresas, na prática de 
ilícitos financeiros, como a ocultação e 
utilização de “laranjas”.
 O  principal alvo da ação foi 
o chefe da organização criminosa, que 
também é investigado por homicídios e 
tráfico de drogas. Ao todo, foram cum-
pridos 20 mandados de busca e apreen-
são, 09 (nove) mandados de bloqueio 
de imóveis e 17 mandados de sequestro 
de veículos, incluindo caminhões e au-

fechados e emmultidões. O melhor 
remédio é a vacina, usar álcool em 
gel, lavar as mãos com água e sa-
bão e usar máscaras.

da Associação dos Magistrados Bra-
sileiros (AMB). A diretora do AMB 
Mulheres, juíza Domitila Manssur 
(TJSP), trouxe um resumo dos tra-
balhos realizados nos últimos três 
anos e o plano de 11 ações de desen-
volvimento contínuo para o ano de 
2023. 
 Entre as ações apresen-
tadas, uma das mais relevantes é 
o prosseguimento da campanha 
“Sinal Vermelho”, criada original-
mente para ajudar as vítimas de 
violência doméstica durante a fase 
de isolamento social na pandemia. 
A mulher faz um “X” com batom 
vermelho (ou qualquer outro ma-
terial) na palma da mão e mostra 
para alguém para que essa pessoa 
reconheça que ela foi vítima de vio-
lência doméstica e, assim, promova 
o acionamento da Polícia Militar.
 O encontro também deu 
continuidade à campanha “Nós 
por Elas”, programa voltado para 
o acolhimento humanitário de ju-
ízas afegãs no território brasileiro; 
assim como o acompanhamento 
prioritário dos projetos de lei que 
repercutem nos direitos humanos 
das mulheres em trâmite no Con-
gresso Nacional e outros.

tomóveis de luxo.
 A operação contou com a 
participação de promotores de Justi-
ça, servidores do MP, policiais civis 
do Gaeco de Juiz de Fora, policiais do 
Departamento Estadual de Operações 
Especiais, Delegacia de Homicídios 
de Belo Horizonte, além do Grupo de 
Combate às Organizações Criminosas 
(GCOC) da 4ª Região da Polícia Militar.

 Uso de máscara em escolas de Ponte Nova volta a ser exigido em Ponte Nova (Foto ilustrativa)

 Juíza Solange Reimberg (TJMG) durante apresentação das propostas de enunciados dos grupos temáticos no XIV 
Fonavid (Crédito: Divulgação TJMG)

 Concurso da Receita tem 699 
para analista e auditor - Salários ofer-
tados pelo concurso da Receita Federal 
chegam a R$ 21 mil. Inscrições serão re-
cebidas pela Fundação Getulio Vargas a 
partir de 12 de dezembro, segunda-feira 
próxima. Há oportunidades para analis-
ta-tributário (469 postos) e auditor-fis-
cal (230), com salários de R$ 11.684,39 
e R$ 21.029,09, respectivamente.
 Trata-se do primeiro certame 
do órgão em 08 (oito) anos — a última 
seleção havia ocorrido em 2014 com 
1.026 postos de nível médio para assis-
tente técnico-administrativo. A lotação 
dos servidores será definida pela Recei-
ta Federal.  Presente em todo território 
nacional, o órgão atualmente possui: 89 
delegacias; 29 alfândegas; 43 inspeto-
rias; 266 agências; 57 postos de atendi-
mento.
 As inscrições se encerram às 
16 horas de 19 de janeiro de 2023, pelo 
site   www.conhecimento.fgv.br. Quem 
desejar obter isenção da taxa deverá so-
licitá-la de 12 a 19 de dezembro. O edital 
prevê gratuidade para pessoas que se 
enquadram em uma das condições exi-
gidas no edital. As provas escritas estão 
marcadas para 19 de março de 2023, 
com aplicação em todas as 27 capitais 
brasileiras, nos períodos matutino e ves-
pertino. Os candidatos deverão solucio-
nar 140 questões de múltipla escolha. 
Além disso, a parte discursiva terá uma 
pergunta para analista- tributário e 02 
(duas) para auditor-fiscal.



Adolescente de 16 anos e seu namorado de 22 anos são 
detidos com drogas no Centro Histórico de Ponte Nova
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 Na madrugada de 30 
de novembro (0h49min) a 
Polícia Militar recebeu denún-
cias da ocorrência de intenso 
trágico de drogas na Rua Santa 
Efigênia, no Bairro de Fátima. 
Foi realizada intervenção po-
licial quando foi apreendido o 
menor de 16 anos com 45 bu-
chas de maconha; 71 pedras 
menores de crack e 01 (uma) 
pedra grande da mesma dro-
ga; 01 (um) invólucro conten-
do farelo de crack; 01 (uma) 
lâmina de barbear; 01 (uma) 
tesoura; vários sacos plásticos 
e R$120,00.
 No dia seguinte, 1º 
de dezembro, em plena luz do 
dia (11h30min) guarnições da 
Polícia Militar visualizaram 01 
(um) menor de 15 anos, que 

após avistar as viaturas poli-
ciais, dispensou uma garrucha 
calibre 38 na Rua Manoel Fon-
seca, Bairro São Pedro. Duran-
te busca pessoal foram encon-
trados dentro de sua pochete 
05 (cinco) munições calibre 
38; 01 bucha de maconha; R$
40,00 e 01 (um) aparelho ce-
lular.
 A Polícia Militar rea-
lizou a apreensão dos adoles-
centes em desacordo com a lei 
que agiram nos dias 30 de no-
vembro e 1º de dezembro. Os 
02 (dois) foram encaminha-
dos junto com a droga, dinhei-
ro para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil de Ponte Nova, 
que fica na Rua Felisberto Le-
opoldo, 252, no Bairro Santa 
Tereza (Gavetão).

nhados para a Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil. O material 
apreendido foi entregue aos cui-
dados da Polícia Civil.

ria de Estado de Justiça e Segu-
rança Pública de Minas Gerais). 
A instituição informou que a 
unidade de Ervália passou a ser 
porta de entrada para presas 
femininas, pois conta com uma 
ala específica para esse público. 
O Presídio de Viçosa, por sua 
vez, é uma unidade exclusiva-
mente masculina.
 A responsabilidade de 
encaminhar as pessoas presas 
para a unidade prisional é da 
força de segurança responsá-
vel pela prisão, podendo ser a 
Polícia Militar ou Polícia Civil. 
Em Viçosa, é a Polícia Civil que 
realiza o encaminhamento até o 
presídio e a mudança de Juiz de 
Fora para Ervália vai melhorar a 
logística, principalmente por ser 
menor a distância.

 Na sexta-feira, dia 2 de 
dezembro, durante uma bati-
da policial, militares que esta-
vam em viatura que passava 
pela Rua Benedito Valadares, 
no Centro Histórico de Ponte 
Nova, visualizaram 01 (um) ho-
mem de 22 anos de idade em 01 
(uma) motocicleta tendo na ga-
rupa sua namorada, adolescente 
de 16 anos. O fato foi registrado 
às 14h30min.
 Ao avistarem a viatura 
policial, o casal dispensou pela 
Rua Benedito Valadares 06 
(seis) papelotes de cocaína. Os 
militares agiram rapidamente e 
ordenaram que o homem paras-
se a motocicleta e seguida reali-
zaram busca pessoal em ambos.
 Durante as buscas, os 
policiais encontram numa po-
chete a quantia de R$ 850,00 
e 02 (dois) aparelhos celulares. 
Posteriormente, os militares se 
dirigiram para a casa  do infra-

 Desde o início de no-
vembro, as mulheres presas em 
Viçosa oriundas das cidades da 
microrregião, são encaminha-
das para o Presídio de Ervália. 

tor e lá encontraram mais 17 pa-
pelotes de cocaína, que estavam 
na janela do seu quarto. Os 02 
( dois) foram detidos e encami-

Antes, elas eram levadas para 
Juiz de Fora, que possui presídio 
feminino.
 A mudança foi confir-
mada pela Sejusp-MG (Secreta-

Droga, dinheiro e celulares encontrados com a adolescente seu namorado e apreendidos pela PM

Unidade prisional da cidade de Ervália possui ala feminina

Armas, dinheiro e drogas apreendidos pela PM nos dias 30 de novembro e 1º de dezembro. As 
ocorrências foram efetuadas nos bairros de Fátima e São Pedro

BAIRRO SÃO PEDRO / FÁTIMA
Adolescentes são apreendidos 

com drogas e arma de fogo com 
intervalo de 30 horas

Presidiárias de Viçosa e microrregião são 
encaminhadas para o Presídio de Ervália
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 No domingo passado, 04 
de dezembro, durante a realização 
da Operação Natalina, uma guar-
nição da Polícia Militar de Barra 
Longa visualizou um veículo dei-
xando área de mata no Córrego do 
Bananal, zona rural do município. 
O boletim de ocorrência consta que 
o fato aconteceu às 17h37min.
 O relato policial diz que 01 
(uma) mulher de 27 anos que con-
duzia o veículo ao avistar a viatura
freou bruscamente o carro e em se-

Em Ponte Nova, homem é preso com 
drogas e munições na Vila Alvarenga

 No dia 1º de dezembro , 
a Polícia Militar de Ponte Nova re-
cebeu informações que indivíduos 

 Aos 44 minutos (madruga-
da) de terça-feira, 06 de dezembro, 
uma guarnição da Polícia Militar re-
alizava patrulhamento quando avis-
tou na Rua Geraldo Xeleco Magela 

 Uma batida violenta entre 
uma van e 01 (um) carro deixou 02 
(duas) pessoas mortas na noite de 
sábado, 03 de novembro, na MG-
265 perto de Tocantins, município 
que fica distante de Viçosa cerca 
de 71 quilômetros. De acordo com o 
Corpo de Bombeiros, as vítimas es-
tavam no automóvel e tinham 44 e 
67 anos.
 Elas foram encontradas 
já sem vida pelos militares. Ain-
da conforme a corporação militar, 
ninguém que estava na van teve 
ferimentos graves. O veículo trans-
portava estudantes, mas não foi in-
formado quantos. A Polícia Militar 
Rodoviária esteve no local para de-
mais providências e organização do 
trânsito. Não foi informada a dinâ-
mica da batida e nem as causas, que 
estavam sendo investigadas pela 
perícia da Polícia Civil.

embalavam entorpecentes para a 
venda numa área de mata existen-
te ao final de uma conhecida viela 

Guimarães, Bairro Cidade Nova, 01 
(um) veículo de táxi por aplicativo, 
com uma mulher, que deixava o lo-
cal após realizar uma manobra sus-
peita. Imediatamente houve aborda-

da Rua Pernambuco, existente no 
Bairro Vila Alvarenga. Com base na 
informação recebida, os militares 
encontram os infratores preparan-
do e pesando os entorpecentes.
 Os indivíduos fugiram ao 
perceber a presença policial. Foram 
apreendidas 180 (cento e pedras de
crack, 07 (sete) buchas de maco-
nha, 30 munições calibre 9 mm, 
01 (uma) balança de precisão, 01 
(uma) pedra robusta de crack e 01 
(um) aparelho de celular.
 Mais tarde 01 (um) ho-
mem de 31 anos retornou e ini-
ciou 01 (uma) varredura da área à 
procura dos entorpecentes, tendo 
sido surpreendido pelos militares 
que efetuaram sua prisão. Ele foi 
levado para a Delegacia Regional 
da Polícia Civil, localizada na Rua 
Felisberto Leopoldo, 252, no Bairro 
Santa Tereza (Gavetão).

gem policial.
 O homem de 28 anos que 
dirigia o cargo, conforme denúncias, 
transitava constantemente armado 
pelas ruas do Bairro Cidade Nova. 
Durante as buscas no veículo a PM 
localizou debaixo do banco 01 (uma) 
pistola Taurus G3 Toro, municiada 
com 14 cartuchos intactos, calibre 
.9 mm. Os militares encontraram no 
bolso da mulher, 28 anos, mais 17 
cartuchos intactos do mesmo calibre.
 Com a mulher foram apre-
endidos, também, 04 (quatro) apa-
relhos de telefone celular. Questiona-
do, o infrator informou que andava 
armado, pois estaria sendo jurado 
de morte. O casal foi levado para a 
Delegacia Regional da Polícia Civil 
(DRPC) onde permaneceu presos, 
além de ser enquadrado no Estatuto 
do Desarmamento por posse ilegal de 
arma e munições.

Drogas e munições apreendidas na Vila Alvarenga por policiais militares

PM apreendeu arma e munições em 06 de dezembro

Maconha, dinheiro e celular foram apreendidos pelos militares

Vítimas viajavam no veículo que bateu na Van

jeto que estava em sua cintura. 
Dentro do bueiro foi encontra-
do o revólver da marca Taurus, 
calibre 32 municiado com 04 
(quatro) cartuchos do mesmo 
calibre.
 Ainda durante a busca 
pessoal, os militares encontra-
ram nos bolsos da bermuda do 
adolescente 10 pedras de crack, 
03 (três) buchas de maconha e 
R$ 27,00. Ele foi apreendido e 
encaminhado para a DRPC de 
Ponte Nova, onde permaneceu 
acautelado, após registro da 
ocorrência, com a presença do 
Conselho Tutelar.

 Uma guarnição da Po-
lícia Militar realizada patrulha-
mento ostensivo no Bairro São 
Pedro, por volta das 16 horas de 
segunda-feira, dia 05 de dezem-
bro, quando visualizou um ado-
lescente de 16 anos na esquina 
da Rua José Tanico Rodrigues de 
Souza. Ele tentou escapar cor-
rendo para a Rua Gustavo Julião 
onde foi detido.
 Durante a tentativa 
de fuga, antes de entrar em 01 
(um) estabelecimento comer-
cial, onde o adolescente foi 
abordado pelos militares, ele 
arremessou num bueiro o ob-

Adolescente portava drogas e 
arma: foi apreendido pela PM

O material encontrado com o menor e a arma de fogo está sob a guarda da Polícia Civil

guida foi abordada pelos militares. 
Além disso, ela jogou alguns mate-
riais pela janela: 04 (quatro) por-
ções de maconha.
 Com a autora os militares 
apreenderam, além das drogas, 
R$143,00 em moeda corrente e 01 
(um) aparelho celular. A mulher 
assumiu a propriedade das drogas, 
sendo apreendida e conduzida para 
a Delegacia de Polícia Civil de Ponte 
Nova onde permaneceu a disposi-
ção da justiça.

Batida violenta entre Van e veículo 
causa 02 mortes perto de Tocantins

Casal é preso com arma de fogo no Bairro Cidade Nova

Operação Natalina da Polícia 
Militar prende mulher com drogas

PONTE NOVA

BAIRRO SÃO PEDRO

BARRA LONGA



Ponte-novense Matheus Costa conquista medalha de 
prata na Copa do Brasil de Taekwondo em Pernambuco

Sexta-feira, 09 de dezembro de 2022

 No dia 02 de dezembro, em 
Recife, capútal de Pernambuco, no Gi-
násio Geraldão, o atleta Matheus Costa 
da Academia Martial Team Campeões, 
estudante do Instituto Montessori, 
atual campeão mineiro e único repre-
sentante de Minas Gerais na categoria 
cadete de 12 a 14 anos até 61 kg, con-
seguiu um ótimo resultado: medalha 
de prata.
 O atleta contou com o técnico 
o grão-mestre de Taekwondo Valdeci 
Zampieri, da cidade de Lavras-MG e 
suporte técnico do professor Jayme 
Costa do Instituto Montessori. Ma-
theus Costa e professor Jayme Costa 
viajaram com apoio de empresários 
e da secretaria municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude de Ponte Nova.
 Um fato chamou a atenção 
antes da competição de nível nacio-

 A final da Copa de Bairros e 
Distritos de Viçosa levou muita gente 
ao Estádio Miguel Umbelino Maga-
lhães, na Violeira. Em campo, Silves-
tre FC e Barrinha FC disputaram 01 
(uma) partida de muito equilíbrio téc-
nico e com excelentes jogadas cons-
truídas pelas equipes. 
 A Barrinha FC saiu na frente 
com Dudu fazendo 1 a 0, mas João Vic-
tor empatou ainda no primeiro tempo. 
Leandro colocou a Barrinha FC nova-
mente à frente mo placar fazendo 2 
a 1, mas Lucas igualou tudo de novo 
fazendo Silvestre 2 x 2 Barrinha, resul-
tou que levou a Barrinha FC foi mais 
eficiente e venceu por 4 a 3 com gols 
de Artur, Leandro, Dudu e Marlon.

Campeão Mineiro de Taekwondo e medalha de prata na-
cional, Matheus Costa exibe orgulhosamente a bandeira 
de Ponte Nova

Grão-mestre Valdeci Zampieri e o professor Jayme Costa 
treinadores de Matheus Costa em Pernambuco

Equipe da Barrinha FC sagrou-se campeã do torneio

Meninos da Vila Oliveira FC e ter-
minou empatado no tempo normal 
em 5 x 5.Nos pênaltis o placar foi 
de 4 x 3.

 Sob o comando do despor-
tista e representante comercial Ar-
thur Sodré foi realizado no sábado, 
dia 03 de dezembro, na quadra po-
liesportiva coberta do Bairro Pro-
gresso, torneio de futsal, com apoio 
da secretaria municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude. Oito equipes de 
bairros participaram Batizado de 
“Natal Sem Fome”, o torneio teve a 
participação do Deportivo FC (Bair-
ro São Pedro), Central, Warriors, 
PSG (Pacheco São Geraldo), Meni-
nos da Vila Oliveira FC, FTV Triân-
gulo, Pacheco FC, Clube dos 22 FC. 
Houve arrecadação de mais de 400 
kg de alimentos não perecíveis, 
que serão repassados para famílias 
carentes.
 A equipe vencedora foi o 
PSG equipe do PSG, que engloba 
atletas dos bairros Pacheco e São 
Geraldo. O jogo final foi contra os 

Torneio Natal Sem Fome na quadra do 
Bairro Progresso foi vencida pelo PSG

Atletas dos times reuniram-se na quadra para a foto oficial do momento solidário

nal. A atleta Gabriele Dias e o técnico 
Edevaldo Irias tiveram problemas no 
embarque que seria no Aeroporto de 
Confins, Região Metropolitana de Belo 
Horizonte.
 Eles compraram as passa-
gens aéreas em um site pirata, para 
tristeza e frustração dos 02 (dois). 
Ainda no aeroporto foi feito um bole-
tim de ocorrência policial para denun-
ciar a fraude. Passado a indignação, 
revolta, prejuízos psicológicos e finan-
ceiros, fica a alegria pelo resultado de 
Matheus Costa.
 Errata: na edição nº 517, pá-
gina 16, a editoria publicou foto de 
Matheus com o professor Jayme Cos-
ta, mas na legenda aparece o nome 
do professor Edevaldo Irias, Pedimos 
desculpara pelo erro técnico.

 A Copa de Bairros e Distritos 
de Viçosa foi organizada pelo despor-
tista José Arlindo Bertolino (Dé) com 
apoio da secretaria Esportes de Viçosa 
que ajudou na premiação: cedendo as 
medalhas, pagamento da arbitragem 
e dos seguranças e disponibilizando 
uma ambulância durante todas as 
partidas.
 O Silvestre FC ganhou da co-
ordenação um troféu, medalhas e R$ 
2 mil, premiação entregue pelo vere-
ador Marcão do Paraíso que também 
ajudou na realização do evento. A Bar-
rinha FC, além do troféu de campeã 
e as medalhas, faturou R$ 2 mil. Os 
prêmios foram entregues pelo verea-
dor Tistu, outro que colaborou com a 
organização da competição.

Copa de Bairros e Distritos de 
Viçosa é vencida pelo Barrinha FC

Arthur Sodré entrega o troféu de campeão para Kai-
que, artilheiro do torneio com 08 gols
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Doenças como poliomielite, sarampo, rubéola e difteria 
podem até matar e estão voltando porque a vacinação está 

muito baixa no estado. Por isso, vacine seus fi lhos. 
Deixar essas doenças no passado só depende da 

gente. Vacina protege. Essa é a verdade.

Leve seu filho à Unidade Básica 
de Saúde mais próxima e atualize 

o cartão de vacinação dele.

ESTAS NOTÍCIAS 
PRECISAM FICAR SÓ 
NO PASSADO.

Saiba mais em: www.saude.mg.gov.br/vacinamaisminas


